

## De l'autorisation à la religion officielle

1 « Nous, Constantin et Licinius<sup>1</sup>, empereurs, réunis à Milan, avons décidé de permettre dorénavant tous ceux qui ont la détermination d'observer la religion chrétienne, de le faire librement et complètement, sans être inquiétés ni molestés. »

D'après l'édit de Milan, 313.

1. Depuis la fin du III<sup>e</sup> siècle, l'Empire romain est dirigé par deux empereurs, l'un en Occident, l'autre en Orient.

2 « Nous voulons que tous les peuples s'engagent dans cette religion que le divin Pierre, apôtre, a donnée aux Romains. Que cesse la superstition. Nous prescrivons que soient punis de la peine capitale ceux qui sont convaincus de faire des sacrifices ou d'adorer des idoles. Il a paru bon que les temples soient fermés et que leur accès soit interdit. »

D'après des édits de l'empereur Théodose en 380 et 391.